

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	61 (1932)
Heft:	7
Rubrik:	Un mot d'ordre du Président de la Confédération

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

*Annuaire de l'Instruction publique en Suisse, 22^{me} année, 1931*¹. — Les questions pédagogiques et scolaires ont pris, depuis quelques années, une importance considérable. Dans tous les pays du monde, hommes d'écoles et savants étudient les méthodes les meilleures pour préparer la jeunesse aux luttes pour la vie. Pour se rendre un compte exact du travail accompli dans l'enseignement suisse à tous les degrés, il n'est pas de guide plus complet et mieux renseigné que l'*Annuaire de l'Instruction publique*, publié sous les auspices de la Conférence des chefs des Départements de la Suisse romande.

Le XXII^{me} volume qui vient de sortir de presse présente un très vif intérêt. Il renferme sept études (*la subvention de la Confédération à l'école primaire* ; *la coopération intellectuelle internationale* ; *l'Ecole communautaire* ; *le facteur personnel dans l'éducation* ; *l'enseignement du français à l'école secondaire* ; *l'enseignement de la composition à l'école primaire* ; *la méthode des « Centres d'intérêt »*) écrites par MM. *Chuard*, ancien conseiller fédéral, *Duchosal*, directeur de l'Ecole supérieure des jeunes filles à Genève, *Dévaud*, professeur à l'Université de Fribourg ; *Chevallaz*, directeur de l'Ecole normale de Lausanne ; *Dr A. Viatte*, professeur à Porrentruy ; *H. Jeanrenaud*, professeur et *J. Margot*, inspecteur à Lausanne.

L'*Annuaire* contient en outre une chronique de la Suisse allemande due à la plume de M. le professeur *E. Blaser*, de Zurich, et sept chroniques des cantons romands. Il se termine par une partie bibliographique nouvelle où plusieurs récents volumes de pédagogie et de psychologie sont analysés avec impartialité.

L'*Annuaire* de 1931 devrait se trouver dans la bibliothèque de tous les membres du personnel enseignant, et dans celle de tous les amis de l'enfant et de l'école.

Un mot d'ordre du Président de la Confédération

La Foire suisse de Bâle vient de clore ses portes, et son succès démontre, une fois de plus, la vitalité de notre économie nationale et l'énergie que savent déployer les producteurs suisses aux heures de crise. Tous ceux qui sont allés à Bâle et qui ont su voir et apprécier, n'ont pu que revenir plus confiants en l'avenir et décidés à collaborer de toutes leurs forces à l'œuvre de redressement économique dont se préoccupent nos autorités.

En prenant la parole au cours de la journée officielle, M. *Motta*, président de la Confédération, a parlé de la situation de la Suisse et a insisté sur l'étroite solidarité de tous les citoyens suisses, à quelque milieu ou classe sociale qu'ils appartiennent. Exprimant son impression après sa visite des halles d'exposition, il a déclaré que le mot d'ordre qui s'impose et qu'il faut répandre dans tout le pays est celui-ci : « Achetez les produits suisses, donnez du travail à vos compatriotes. » C'est, en effet, sous le signe de cet appel, répété partout par les soins de l'Association suisse de propagande pour l'entr'aide économique nationale

¹. *Annuaire de l'Instruction publique en Suisse, 22^{me} année, 1931*. Un volume in-8^o broché, 6 fr. Librairie Payot, Lausanne, Genève, Neuchâtel, Vevey, Montreux, Berne, Bâle.

(Semaine Suisse), que se sont succédé les journées fécondes de la Foire. Le Président de la Confédération en a fait un mot d'ordre auquel chacun doit obéir avec discipline s'il veut que les efforts entrepris de toutes parts ne soient pas vains. Conformément au désir exprimé par le chef de l'Etat, cet appel à l'entraide économique nationale sera répandu partout ; qu'il soit écouté et mis en pratique afin que l'œuvre d'adaptation aux circonstances actuelles ne soit pas compromise par un manque d'élémentaire bonne volonté. La production suisse a besoin d'être soutenue plus que jamais sur le marché intérieur et c'est entre les mains du consommateur que réside le sort de bien des ouvriers suisses menacés de chômage. Que les acheteurs de toutes conditions aient conscience de leur responsabilité et comprennent la portée de ce mot d'ordre : *Achetez les produits suisses, donnez du travail à vos compatriotes.*

Semaine Suisse.

Le corps enseignant et les missions

L'Association missionnaire des instituteurs et institutrices catholiques d'Autriche, de concert avec les associations missionnaires d'étudiants et séminaristes, et les Congrégations missionnaires d'Autriche organise une grande exposition sous ce titre : « Les Missionnaires autrichiens, champions de la culture dans le monde. » Cette manifestation s'ouvrira le 10 juillet prochain et durera jusqu'à la mi-septembre. Elle sera marquée les 11 et 12 septembre par un *Congrès missionnaire des pédagogues catholiques*, auquel le corps enseignant d'Autriche participera en masse. Pour tous renseignements, s'adresser à l'Association missionnaire du corps enseignant, Stephansplatz, 6, Wien I.

LE CHEVAL DE BOIS

George V, étant enfant, avait envie d'un superbe cheval de bois qu'aux alentours du premier janvier il avait vu à la devanture d'un bazar réputé.

Il écrivit à sa grand'mère, la reine Victoria, pour lui exposer son impécuniosité et lui demander les subsides nécessaires à l'achat du joujou convoité.

La grand'mère répondit en ces termes :

« Mon cher enfant,

« Cela me fait beaucoup de peine de voir que vous ne savez pas garder votre argent. Votre père me dit que vous dépensez votre argent de poche dès que vous l'avez reçu. Vous achetez trop de jouets. Vous êtes maintenant d'âge à apprendre la valeur des choses...

« Votre grand'mère affectionnée

« Victoria. »

Le futur roi répondit :

« Ma chère grand'mère,

« Votre lettre m'a fait grand plaisir et je vous en remercie. Je l'ai vendue deux livres à un marchand d'autographes. Vous voyez que je sais la valeur des choses.

« Votre petit-fils affectionné.

« George. »

Et avec ces deux livres le jeune prince George acheta son cheval de bois.

SOCIÉTÉ DES INSTITUTRICES

Réunion mensuelle. — A *Fribourg*, jeudi 12 mai, à 2 h., au Pensionnat Sainte-Ursule.
